

Fecha: 11-02-2026
 Medio: El Mercurio de Antofagasta
 Supl.: El Mercurio de Antofagasta
 Tipo: Noticia general
 Título: Desabastecimiento crítico golpea a hospitales, vuelos y bancos en Cuba

Pág. : 8
 Cm2: 279,0

Tiraje: 5.800
 Lectoría: 17.400
 Favorabilidad: No Definida

Desabastecimiento crítico golpea a hospitales, vuelos y bancos en Cuba

MUNDO. Presión de EE.UU. se acentuó con el bloqueo al petróleo venezolano impuesto desde enero. Air Canada ya anunció que no podrá sostener más vuelos. PC chileno presiona al gobierno de Boric para enviar ayuda humanitaria a la isla.

Agencias

Los efectos de un programa de racionalización del petróleo anunciado por el gobierno cubano para enfrentar las sanciones más recientes de Estados Unidos comenzaron a sentirse con la falta de combustible para las aeronaves, modificación de los horarios de los bancos y suspensión de cirugías en hospitales.

El presidente de EE.UU., Donald Trump, firmó en enero una orden ejecutiva en la que amenazaba con imponer aranceles a

los países que le vendan petróleo a la isla, en el marco de una agudización de las medidas para asfixiar la economía de la nación caribeña y presionar por un cambio de modelo político.

Las autoridades aeronáuticas cubanas enviaron un comunicado el domingo a las compañías y personal del sector, en el que indicaron que desde ayer no habría "combustible disponible" para las aeronaves en nueve aeropuertos de la isla, incluyendo el Aeropuerto Internacional José Martí de La Habana, lo que durará hasta el 11 de marzo.

Según señaló en redes sociales el lunes la Empresa Cubana de Navegación, que maneja los aeropuertos, estos se mantienen "operativos las 24 horas del día y los siete de la semana", sin mencionar el tema del combustible.

AIR CANADÁ SIN VUELOS

No obstante, la compañía Air Canada, la línea más importante de ese país norteamericano, informó que suspendió su ruta a Cuba. En los próximos días enviará vuelos vacíos hacia el sur para recoger a aproximadamente 3.000 clientes y llevarlos



AUTORIDADES CUBANAS INFORMARON A AEROLÍNEAS QUE NO HABRÁ COMBUSTIBLE EN NUEVE AEROPUERTOS HASTA EL 11 DE MARZO.

de regreso a casa, según añadió.

Por otro lado, las aerolíneas mexicanas VivaAerobus y Aeroméxico anunciaron el lunes que mantendrán sus vuelos regulares hacia La Habana.

Aeroméxico, que es la mayor línea aérea del país, tiene un vuelo diario de ida y vuelta a la isla, mientras que VivaAerobus mantiene un vuelo cada día hacia Cuba desde la ciudad turística de Cancún, y otros ocho vuelos a la semana desde otras ciudades.

Por su parte, la embajada de Rusia en La Habana aseguró que algunos turistas rusos en Cuba

fueron trasladados de ciertos hoteles para concentrarlos en los más eficientes, y prevé que las aerolíneas del país euroasiático "trabajen en opciones alternativas para reabastecer" sus aviones "de manera eficiente".

BANCOS Y HOSPITALES

Además, bancos como el Metropolitano informaron que acortaron su horario de operaciones de lunes a viernes de 8.30 a 13.00 horas.

Asimismo, hospitales de todo el país suspendieron cirugías y restringieron el traslado de pacientes ambulatorios entre mu-

nicipios, por falta de diesel, indicó hace unos días un medio local independiente cubano.

También se afronta una gran falta de medicamentos esenciales y materiales básicos.

Las medidas se suman a otras más generales como el recorte del transporte interprovincial, el espaciamiento de las salidas de los trenes y la limitación de circulación de buses urbanos

APAGÓN RÉCORD

Ayer Cuba iba a tener prolongados apagones en todo su territorio, que iban a dejar simultáneamente sin corriente a más de un 64 % de la isla en el momento de mayor demanda energética, una tasa récord según datos de la estatal Unión Eléctrica (UNE) elaborados por Efe.

En tanto, el Partido Comunista chileno exigió al Gobierno de Gabriel Boric plegararse al gesto que de la Presidenta de México, Claudia Sheinbaum, de enviar ayuda humanitaria a Cuba.

Las sanciones contra Cuba -que llevan más de seis décadas- tomaron un nuevo giro tras el ataque de EE.UU. a Venezuela en enero para capturar al dictador Nicolás Maduro. El país sudamericano es aliado de la isla y uno de sus principales proveedores de crudo. CG